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１ 新庄市で「森林経営計画制度」地区説明会開催!!  

 6月 12日（水）19 時から新庄市鳥越地区「森林経営

計画制度」説明会が鳥越公民館に地元住民 15 名を集め

て開催された。県最上総合支庁森林整備課から主任林業

普及指導員小野智史氏、新庄市農林課から農村・森林整

備室長青木利彦氏、同主査星川一宏氏、㈲小関興業から

社長小関一也氏、他職員、木産協から専務理事鈴木健治

が出席した。説明会は小関興業さん主催で計画され、木

産協が支援し、県と市から応援をいただく会とした。 

 初めに、木産協から挨拶と説明者紹介と森林経営計画

の概要について説明をした。その後、県から森林経営計画制度の詳細について、仕組みや大

まかなスケジュール等説明した。制度説明とご挨拶をいただき、行政関係者は中座した。 

 地区説明に移り、小関興業側から森林計画図、衛星写真等で計画区域全体の説明があり、

出席した地区民は自己所有山林等を確認していた。その後のスケジュール等の説明も受け、

小関興業が計画区域内に立ち入り、測量等実施することや所有者界、地番界等に山杭を打つ

こと、樹種・径級・材積等調査することを全員から承認された。今後の手続きとしては、個

別に 5か年の森林整備計画を提案し、了解いただければ森林経営計画として取りまとめ、県

のアドバイスを受けながら新庄市に申請していく。 
 

２ 山形県林業まつり事務局会議開催!! 

 6 月 14 日（金）13 時 30 分から事務局委員全員が出席し、県庁Ｇ１会議室で開催された。

今年度は、みどり推進機構専務理事安達喜代美氏が加わったことと農政企画課主事高橋眞惟

氏がオブザーバーで参加した。まずは実行委員会日程等が 7 月 23 日（火）13 時 30 分から

県村山総合支庁４Ｆ４０２会議室で開催されることが決まった。イベント関係では、高性能

林業機械実演展示は県機械化協会が中心となって経費を節減し継続することと建前餅撒き

が規模を縮小しＮＰＯ山形の木・住環境共生ネットワークが中心となり実施することやイベ

ントを継続していくため、出展・広告協賛取りまとめについて事務局から各林業振興協議会

に変更し、協議会助成金を引き上げていくことなどが提案・了承された。 

 今年の林業まつりはこれまでどおり天童市の県総合運動公園第二南駐車場内特設会場に

おいて、県農林水産祭として食彩まつりと併催で 10 月 19～20 日開催（実行委員会で決定）

を見込んでいるが、モンテディオの試合がアウェイで金沢との対戦であることから大きな混

乱は発生しない見込みであることや、会場が手狭になっていることから規模の縮小も視野に

取り組む方針等が実行委員会に提案される予定だ。 

 

1. 新庄市で森林経営計画説明会開催!! 

山 形 県 木 材 産 業 協 同 組 合 
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4. 専門職大学基本構想委員会開催!!  

5. やまがた森の感謝祭で知事表彰!! 

 

2.  林業まつり事務局会議開催!! 

 3.  JAＳ・木塀事業説明会開催!! 

目 

次 

6. 山形木材業組合イベント開催!!  

県原木流通対策協議会がスタート 
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３ ＪＡＳ事業・木塀事業地区説明会開催!! 

 山形会場（山形国際Ｈ） 6/4         酒田会場（リッチ酒田Ｈ） 6/5 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 米沢会場（東京第一Ｈ） 6/6         新庄会場（ニューグランドＨ）6/7 

 ６月４～７日平成３１年度ＪＡＳ構造材利用拡大事業と外構部の木質化対策支援事業、ク

リーンウッド法の説明会を県内４か所で会員と関連工務店等併せて約９０名の参加を得て

実施した。事業の紹介については、５月２４日の木産協総会で概略を説明したが、今回は申

請書等含め、詳細な実務研修とした。採択基準等は本部判断になるものの、熱心な質疑が続

き関心の高さを示していた。 

残念ながら、木塀事業は６月２５日で受付を終了しました。 

４ 森林・林業・林産業活性化推進研修会開催!! 
６月 25 日（火）15 時からパレスグランデー

ルにて、山形県「森林・林業・林産業活性化促

進議員連盟・連絡協議会」と山形県森林協会が

主催し、講師に東北森林管理局長小島孝文氏を

招き、「森林・林業・木材産業を巡る新たな展開

について」と題して研修会を開催した。氏は、

新しい林業の展開として素材生産や造林、スマ

ート林業等最新鋭の林業を紹介した。新しい木

材の利用では、ＣＬＴや耐火部材等鉄筋構造物

に木材が取って変わる時代が近づいていること

を示した。今後の施策として、新たな森林管理

システムを生かした資源の活用法や川上から川下までの一貫した体制づくり（サプライチェ

ーンマネジメント）の必要性と木材の需要拡大・利用促進、木材の高付加価値化を説いた。 
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５ 「やまがたの木づかい優良住宅をつくる会」総会開催!! 

6 月 17 日（月）メトロポリタン山形において、

会員等約５０名が出席し「やまがたの木づかい優

良住宅をつくる会」第８回定時総会が開催された。 

 議事の中では、林業まつりにおける地域材によ

る構造躯体展示やＰＲ活動の計画が了承された。 

総会終了後の各説明会では、県農林水産部森林ノ

ミクス推進課木材産業振興主査荒木龍平氏が、山

形県県産認証材「やまがたの木」普及・利用促進事

業について、県県土整備部建築住宅課行政建築主

幹佐藤泰広氏が県産木材住宅関連補助事業について、木産協専務鈴木がＪＡＳ構造材利用拡

大事業と外構部の木質化対策支援事業について説明をして、意見交換を行った。 

 

６ 平成 30 年度森林・林業白書公表!! 

6 月 7 日に森林・林業白書「平成 30 年度森林及び林業の動向・令和元年度森林及び林業

施策」が公表されました。今年の白書は例年の１．５倍のボリュームが第一の特徴である。 

各章とも項目数の増や写真・図表を多用した結果であるが、今年はさらに事例集やコラム欄

が例年になく充実していることが目につく。今回のトピックスでは、 

１．昨年７月の豪雨災害（広島・岡山・愛媛等）や９月の北海道胆振東部地震による災害 

発生と復旧への取り組みについて、 

２．国連気候変動枠組条約第 24 回締約国会議（ＣＯＰ２４）について、 

３．ますます進んでいく非住宅・中高層建築物の木造化・木質化の取り組みについて、 

４．森林・林業・木材産業と持続可能な開発目標（ＳＤＧｓ）について、 

５．「第６９回全国植樹祭」が福島県で開催、 

６．「農林水産祭」における天皇杯等三賞の授与についてが取り上げられている。 

また、今年度のテーマ章である第Ⅰ章は「今後の森林の経営管理を支える人材」 ～森林・

林業・木材産業にイノベーションをもたらす！～ では、国内人工林の５割が利用期を迎え、 

森林の多面的機能を発揮していくためには「伐って、使って、植える」循環利用が重要で、 

４月から始まった森林環境譲与税制度や森林経営管理制度等による生産・流通・経営面での

イノベーションに積極的に取り組んでいくことが重要であるとしている。魅力ある林業の実

現につながるイノベーションの事例を数多く紹介している。本章と第Ⅳ章「木材産業と木材

利用」は是非精読いただきたい。 

 

７ ７月以降の行事予定 

7月 11日 第５回山形県林業労働安全大会  （新庄市） 理事長等 

7月 22日 公益の森支援センター総会（山形市） 理事長 

7月 23日 第２９回山形県林業まつり実行委員会（山形市） 理事長、専務 
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８ 第５回山形県林業労働安全大会に結集せよ!! 

 県内森林資源の充実による利用可能量の増加に伴い、木質バイオマス発電所や集成材工

場等が県内各地に進出する中で、伐採、搬出に関する林業労働災害が増加傾向にある。こ

のような状況を踏まえ、関係事業体が共同で安全対策に取り組む契機とするため、「新たな

時代にＰＤＣＡみんなで築こうゼロ災職場」をスローガンに、第 5 回山形県林業労働安全

大会を開催し林業労働安全意識の高揚を図るものである。 

主催は山形県木材産業協同組合（素材生産部会） 

後援に山形県様、東北森林管理局様、山形労働局様、林業・木材製造業労働災害防止協

会山形県支部様 

日程は、７月 11日（木）13時 30分から、会場は新庄市のニューグランドホテル新庄で 

木産協組合員の林業事業体経営者及び従業員等約 120名参加予定。 

 安全大会では、戸沢神社神主による安全祈願と記念講話として、 

山形労働局健康安全課長鈴木義和様から 

「林業労働災害の防止について」 

  山形県最上総合支庁森林整備課長堀米英明様から 

「山形県の林業・木材産業の動向について」 

 を予定している。 

 安全ＤＶＤの上映「被災者の早期救助について」 

 安全スローガン唱和 

 安全大会終了後、懇親会も予定しています。多くのご参加をお待ちしています。 

 

９ 日本百名山シリーズ紹介 （十勝岳） 

  毎日うっとおしい梅雨空が続き、仕事に行き詰った

週末、天気予報は全国的に雨模様。しかし、北海道だ

けは梅雨がなく、晴れマークとなっていた。そんな訳

で先週十勝岳に登ってきました。山形は大雨でした

が、ご覧の通りの快晴で活火山の噴煙が青空に映えま

す。旭川から車で１時間、望岳台登山口からコースタ

イム約４時間の溶岩台地の急登です。御岳の噴火を思

い出しながら、噴煙を横に見ながら山頂をめざしま

す。途中、寄り道をするとお花畑があり、メアカンキ

ンバイが咲き始めていました。残雪が多く雪解けが終

わったばかりの大雪山系ではチングルマ等の夏の花

は７月に入ってからとなります。十勝岳は学生時代以

来の登山で記録写真もなかったので、休憩のたびにシ

ャッターを押していました。山頂からは、大雪山主峰

旭岳や白雲岳、トムラウシ、美瑛岳、富良野岳など３

６０度絶景かな！夜は久しぶりに降りそそぐ天の川

を見ることができました。 

 

 

 

 

メアカンキンバイ 
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10 県からのお知らせ（しあわせウッド賞） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ツマトリソウ 
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11 ５月期の住宅着工状況 
 令和元年 5 月期の県内新設住宅着工戸数は 555 戸となり、対前月比 109.9％、対前年同月比 128.2％、前年累計比は 89.7％となった。

地域別では山形市・天童市・東根市・新庄市・米沢市が伸びている。今月は、先月と逆転し持家が減少し、貸家が大幅増となった。 

 

 

 


